
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

中西區區議會文化康樂及社會事務

委員會昨日下午開會，討論關閉皇

后大道郵政局事宜，但卻不幸再次

發生反對派衝擊議會的惡行。民主

黨立法會議員、中西區區議員許智

峯，因不滿主持會議的中西區區議

員陳捷貴，拒絕就其提出的動議進

行投票，衝到主席台前與陳捷貴理

論，並且多次「熄咪」，拒絕讓陳

捷貴發言，其後二人突雙雙倒地，

陳捷貴的手部更在拉扯期間受傷，

會議也要被迫腰斬。陳捷貴批評，

許智峯強行搶奪咪高峰，使用暴力

衝擊議會，對此議會內的暴力行為

予以強烈譴責，並指已就今次事件

報警處理。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）選舉事務處昨日公開
特首選舉落選人曾俊華的競選開支及所獲捐贈詳情，擅
打公關宣傳戰的曾俊華，總開支約為1,017萬元，當中
逾半開支、約549萬元在選舉廣告，廣告開支是3名候
選人中最高，其中營運競選網頁、facebook、YouTube
及Instagram等網上媒體共花約220萬元，主要花在拍
攝短片上，用了逾百萬元。
曾俊華選舉開支總數為1,017萬元，比候任特首林鄭
月娥參選時的總開支1,200多萬元為少。不過，二人在
廣告宣傳的費用卻有很大差異，曾俊華用了548萬元作
宣傳，佔選舉開支逾一半；而林鄭月娥只用了360多萬
元，佔其開支只有30%。
在短片拍攝上，一條在競選初期發佈、長約一分幾鐘

的「請支持行政長官參選人曾俊華」短片，就花約49
萬元製作。至於著名導演杜琪峯幫曾俊華拍的「杜Sir
飯局」，用了近29萬元拍攝，但杜琪峯免收當中12萬
元製作費。
另外，不時予人感覺「口窒窒」的曾俊華，競選時花

了近5.2萬元，訓練辯論及應對傳媒技巧，包括用3萬
元聘請資深傳媒人黃潔慧訓練辯論。
在捐贈方面，曾俊華獲得55筆10萬元或以上捐贈，

包括獲全國政協委員楊敏德同前立法會議員詹培忠各捐
25萬元，港視主席王維基捐20萬元，合和實業董事總
經理胡文新捐出10萬元。

許智峯衝擊區會
搶咪襲主持挨批

薯片競選開支 逾半廣告宣傳

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會昨日繼續審議《2017年撥款條例草
案》，反對派議員提出大量無理指控去
拉布。建制派議員表明不會支持反對派
提出的修正案，批評對方為拉布而拉
布，並且是以非常手法達至政治目的，
提出的修訂削減多種資源，受影響的是
本港市民。他們呼籲，反對派的拉布行
為應點到即止，不要令預算案因拉布而
受衝擊。
立法會昨日繼續審議《2017年撥款條
例草案》，討論法治、管治、選舉及地
區行政範疇，涉及14名議員提出的85

項修正案，限時11小時。
反對派議員繼續提出無理指控拉布，

「人民力量」陳志全聲言，特首梁振英
以不同手段「撕裂」及「分化」香港，
稱他上任以來建立「香港營」失敗，反
而令香港變成「黃絲」、「藍絲」之
分，又認為他「濫用」司法程序，企圖
褫奪議員資格，並對「抗爭者」進行大
搜捕，撕裂社會，破壞香港核心價值云
云，故提出將特首辦全年開支削減至只
有777元。「香港眾志」羅冠聰則提出
要削減律政司司長袁國強餘下3個月的
薪金，批評他「有負港人所託」，不配

擔任律政司司長一職云云。
建制派議員表明不會支持反對派提出

的修正案，批評對方為拉布而拉布。
民建聯陳克勤表示，現時香港並不是

非常時期，但反對派卻以非常手法達至政
治目的，提出的修訂削減多種資源，受影
響的是本港市民。他更點名批評社民連
的梁國雄（長毛），提出多項修正案是
「拿小市民開刀」，例如削減了法援署
的經費等同削減市民得到法援的權利。

梁志祥：政治性術語無證據
民建聯議員梁志祥亦指出，反對派的

修正案主要針對特首的工作，批評他們
的言論只是「政治性術語」，例如「每
天有人自殺都是梁振英所造成」，有關
說法並無證據。他呼籲，反對派拉布應
點到即止，不要令預算案因拉布而受衝
擊。
另外，立法會財委會主席陳健波昨日

分別退回由新民黨葉劉淑儀、社民連梁
國雄、朱凱廸及姚松炎提出，關於迪士
尼擴建撥款附加條件的動議申請，因動
議未能符合會議程序第二十一條，即附
加條件須在討論前6日，向財委會提出
的預告期要求。由於陳健波早前已出手
「剪布」，故財委會可望於今日完成處
理有關撥款申請文件。

克勤批反對派喪拉：長毛拿小市民開刀

行政長官梁振英昨日下午在禮賓府與訪港的泰國
副總理頌吉會面，就雙方關注的議題交換意見。梁
振英指香港與泰國長久以來關係密切，兩地在經
貿、旅遊、文化及教育等方面建立緊密聯繫，他感
謝泰國一直支持香港和東盟進行的自貿協議談判。
他又期望兩地能夠繼續在不同範疇加強合作和交
流，鞏固雙邊關係，共同推動區域的進一步發展。

特 首 晤 泰 副 總 理

民建聯中西區區議員陳學鋒昨日
於facebook上載許智峯暴力衝

擊區議會會議的短片。片中所見，
許智峯因不滿陳捷貴做法而上前理
論，表明強烈抗議，「我不可以同
意你的做法」，並且多次嘗試扯走
陳捷貴的咪高峰。
多名與會者怒斥許智峯襲擊主

持、破壞公物及刑事毀壞，甚至有
人要求報警，但許智峯未有返回座
位，並繼續拉扯咪高峰，拉扯之間
更與陳捷貴一起倒地。

阻主持發言 建制派譴責
陳學鋒表示，許智峯提出動議反

對香港郵政關閉皇后大道郵政局，
多名建制派議員亦有動議要求郵政
局現有服務不要中斷，但就刪去
「反對關閉皇后大道郵政局」字
眼，批評許智峯行為粗暴及低劣。
陳捷貴其後發表聲明表示，當時

是按會議《常規》要求各議員表達
意見，議決是否同意有關修訂時，
許智峯多次擅自離座，站在他後面

抗議，要求必須就其提出的修訂立
刻作出表決，並多次搶奪他及應發
言的楊開永的咪高峰。
他並補充指，手部因事件擦傷，

已經報警和到醫院驗傷。
陳捷貴批評，許智峯強行搶奪咪

高峰，使用暴力衝擊議會，阻止主
持及其他議員發言，導致會議被迫
終止，及委員會主席倒地受傷，對
議會內的暴力行為予以強烈譴責。
先行動手的許智峯晚上則發聲明

聲稱，會議期間竟遭陳捷貴拉扯、
摔倒及箍頸攻擊，對他「濫權」阻
止表決反對派議員的議案，及對議
員使用武力，予以譴責。
他又聲言，陳捷貴的表現並非文

明議會內應有的行為，對主持情緒
完全失控的行為「深感遺憾」。
翻查資料，許智峯以往於區議會

會議時，亦曾捲入暴力事件。2014
年4月3日，許智峯抗議中西區區議
會閉門審議宣傳香港基本法撥款，
與保安發生肢體碰撞，但經審訊後
被裁定罪名不成立。
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粵港澳大灣區
提出後，全港大
部分市民和社會

各界都表示歡迎，因為經過多年蹉跎，在國
際大環境劇變的今天，香港經濟的升級轉型
已經刻不容緩，不能再錯過區域發展合作的
時代列車，而大灣區對香港可謂是千載難逢
的好機遇。但是，某些反對派罔顧現實，故
意用泛政治化的手段來抹黑大灣區規劃，顛

倒是非，企圖阻止香港抓住大灣區的發展機
遇。這本是反對派的一貫作風，並不足為
奇。不過，對他們的手法進行剖析和批駁，
也是很有必要的，以免其謬種流傳、荼毒大
眾。
反對派提及大灣區講得最多的就是罔稱香

港會「被規劃」，事實上，香港大多數人都
在翹首以待登上這趟給香港預留了位置的列
車，因為大灣區將給香港經濟發展帶來實實

在在的利益。只有反對派是唯一的受害者，
他們甚至企圖阻止香港人「上車」，因為香
港發展得越好，他們就越沒有市場，對於不
願意「上車」的反對派才存在「被規劃」一
說。但對於絕大部分港人來說，這次萬一來
不及「上車」，就很有可能越來越落後、甚
至被邊緣化，被時代的潮流所淘汰。
更可笑的是，反對派打維護「一國兩

制」的旗號，聲稱香港融入大灣區是破壞

「一國兩制」。未來香港與內地經濟進一
步加深融合，是難以扭轉的趨勢。大灣區
除了可以推動香港的經濟發展和改善民生
之外，還可加快兩地經濟融合，有推動
「一國兩制」進行新實踐的作用。主動參
與大灣區規劃才是香港的應有之義，應發
揮「一國兩制」的獨特優勢，和內地互補
不足謀求互利共贏。事實上，反對派一再
阻撓兩地融合，才是對「一國兩制」最大
的破壞。
反對派還提出了很多幼稚可笑的反對理

由，諸如大灣區加劇競爭不利香港，事實
上，大灣區的初衷就是要各自發揮所長、避
免重複建設、提升總體競爭力。反對派還指

大灣區是向中央要優惠政策，事實上，大灣
區的規劃還未出台，說他們對大灣區一知半
解都是抬舉了他們。從反對派的種種言論來
看，他們不過是一群目光短淺、思維狹隘之
輩，和他們講發展，有時真有對牛彈琴之
感。
事實上，以前區域發展合作的規劃，如

CEPA和泛珠三角合作等，反對派也是一概
反對，拚命潑冷水，但這絲毫沒有動搖各方
推動的決心。各項規劃落實以來，成果有目
共睹，香港與內地融合發展的成果充分證
明，反對派的百般阻撓，只不過是螳臂擋
車，廣大港人自然心知肚明，不會再被反對
派泛政治化手法所迷惑。

反對派用泛政治化手法抹黑大灣區
趙興偉
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修補撕裂不能放棄底線 推動和解須搞好經濟民生

民主黨主席胡志偉拋出「佔中特赦
論」，要求候任特首特赦違法「佔中」
的參與者，以「修補社會撕裂」。公民
黨黨魁楊岳橋立即認同並附議。此論調
劣評如潮，被建制派批評為破壞法治、
背離基本原則，在反對派內部也受到非
議。

「佔中特赦論」欲令社會永無寧日
對於「特赦論」的出籠，胡志偉道歉

稱「未經深思熟慮」，楊岳橋則以「太
草率」來解釋，可謂手足無措、反口覆
舌、進退失據。如此不濟的表現，教公
眾如何看待兩黨日後所提出的政策及倡
議？儘管胡志偉和楊岳橋對「佔中特赦
論」極速認衰，但仍難掩其意圖，即是
以「修補社會撕裂」來要求放棄「一國
兩制」和基本法的原則底線，既表明反
對派對策動違法「佔中」沒有悔意，又
重彈重啟政改、推翻人大「8．31」決
定的濫調。
目前政府正在陸續拘捕和檢控非法
「佔中」搞手，至今已有9名主要搞手
被檢控，也有200多名違法「佔中」者

已經或正在經司法程序處理，「佔中特
赦論」企圖讓非法「佔中」搞手逃避法
律制裁，如果目的得逞，將動搖香港的
法治基石。試想，若非法「佔中」搞手
毋須負上刑責，以後必將有更多非法
「佔中」出現，社會將永無寧日。
法治不可講數，胡志偉和楊岳橋將嚴

肅的法治問題變成政治交易，挑戰香港
的法治底線。現已被落案起訴的戴耀廷
聲稱，現時若能再提出建議，會將特赦
「佔中」人士建議改為「不作檢控」，
其將法治問題變成政治交易，以逃避罪
責的用心昭然若揭。
修補撕裂不能放棄底線，繼26日拘

捕「青症雙邪」梁頌恆及游蕙禎之後，
27日再拘捕社民連主席吳文遠及「香港
眾志」常委林淳軒等9人，充分顯示了
當局維護法治、不與反對派進行政治交
易的決心。

反對派蓄意給大和解製造障礙
在特首選舉過程中，反對派中的

「自決」派也曾提出以「撤銷」四名
「自決」派議員的司法覆核，作為換

取與特區政府「和解」的建議。在特
首選舉結束後，22名反對派立法會議
員發表聯署聲明，要求候任特首林鄭
月娥展示修補社會撕裂決心，包括承
諾努力促成中央收回「一國兩制」白
皮書、撇開「8．31」框架重啟政改、
重新審視人大釋法等。民主黨涂謹申
表示，這是與「泛民」對話的開始云
云。但是，反對派提出的這些和解前
設，都直接抵觸「一國兩制」和基本
法，挑戰香港法治的底線，這是蓄意
給大和解製造障礙。
修補撕裂不能損害法治，「佔中特赦

論」不僅不能達至社會和解，反會損害
法治，加劇社會撕裂。正是反對派蓄意
阻撓香港解決政制問題，才導致香港社
會撕裂，難以和諧。反對派策動「佔
中」，打爭取「真普選」的幌子，要
求人大撤回「8．31」決定，衝擊香港
法治根基，引發社會撕裂。2015年反
對派議員綑綁否決特區政府依據基本法
和人大「8．31」決定提出的特首普選
方案，社會進一步撕裂，香港陷入更激
烈爭拗的局面。長期以來，反對派打

爭取民主的幌子反民主，打爭取普選
的幌子扼殺普選，講一套、做一套，自
己撕裂社會，卻千方百計推卸他們撕裂
社會的責任。

分清大是大非才有團結包容基礎
國家主席習近平在北京會見候任行政

長官林鄭月娥時，希望林鄭不負重託，
帶領特區政府和社會各界，緊緊依靠廣
大香港同胞，全面準確貫徹落實「一國
兩制」方針和香港基本法，團結包容，
勠力同心，銳意進取，為香港發展進步
作出貢獻。全面準確貫徹落實「一國兩
制」方針和香港基本法，這其實就是中
央要求林鄭施政「團結包容」時必須堅
持的原則底線。的確，是非不分的和解
是假和解，只有分清大是大非，才有求
同存異、團結包容的基礎。
中央在堅持「一國兩制」原則底線的

同時，一向重視促進香港社會的團結和
諧，表現出巨大的包容，呼籲香港各種
政治力量包括反對派人士都成為特區團
結和諧的促進者。中央對香港提出的總
要求體現在四句箴言中：「集中精力發
展經濟，切實有效改善民生，循序漸進
推進民主，包容共濟促進和諧。」香港
各界只要按照中央對香港提出的總體要
求，務實把握和落實中央一系列挺港政
策措施，才能逐步解決香港的一系列深
層次問題和矛盾。

促進大和解要擺脫
泛政治化干擾
香港發展停滯不前

的主因，是受到泛政
治化的困擾。香港回
歸以來政治爭拗不斷，民粹主義泛濫，
內耗加劇，特區政府和社會都缺乏搞好
經濟的和諧環境。香港的整體城市競爭
力被鄰近城市趕上已成為嚴峻現實。香
港仍然領先的一些方面，實際上在很大
程度上是在吃老本。香港的許多原有優
勢已經被上海、新加坡和深圳趕上甚至
超越，而新的優勢又沒有創造出來。在
這種情況下，要促進大和解，首先要擺
脫泛政治化的干擾，集中精力處理好經
濟民生，讓社會重回正軌。
改善民生與發展經濟的關係，發展經

濟是基礎，民生最終只能通過發展經濟
的辦法來改善，離開發展經濟，改善民
生就是一句空話。未來新一屆特區政府
的施政，應正確處理改善民生與發展經
濟的關係，使二者相互結合、相互促
進、協調發展。因此，政府未來的工作
不但要集中在民生問題，更要聚焦發展
經濟問題，特別要抓住「一帶一路」戰
略和粵港澳大灣區城市群規劃給香港帶
來的歷史機遇，順勢而為，搭上國家發
展的「快車」。

「佔中特赦論」企圖以「修補社會撕裂」來要求放棄「一國兩制」和基本法的原則底線。修補撕

裂不能放棄底線，分清大是大非才有團結包容基礎。最近幾天接連拘捕反對派中的違法犯罪分子，

就是堅守法治底線的表現。促進大和解要擺脫泛政治化干擾，集中精力處理好經濟民生，讓社會重

回正軌。
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